

STELEMAN (*Georges-Hubert-François-Marie*), agent de l'A. I. C. et de l'É. I. C. (Alost, 30.7.1861 —).

Tout jeune, aimant les voyages, il s'en fut en Angleterre, en Espagne, en Allemagne. Il n'avait pas vingt ans quand il obtint une place de commis à la Banque Allard et C^{ie} de Paris, le 1^{er} janvier 1881. Il quitta cet emploi pour s'engager à l'Association Internationale du Congo et s'embarqua à Liverpool sur le *Landana* le 11 mai 1884, en compagnie de Pierre Robbe, Léon Stevart, le D^r Nilis. Il arriva le 27 juin 1884 à Banana où il apprit qu'il était désigné comme second au poste d'Isanghila; il y arriva le 5 août; de là, il passa comme agent d'administration de 3^e classe à Vivi, le 11 octobre, puis à Matadi, et le 19 juin 1885 partit pour Léopoldville comme agent commercial du Haut-Congo. Peu après, il fut envoyé en mission sur le Kasai, à bord du *Stanley*, du 20 avril au 7 juin 1886. Son terme achevé, il s'embarqua à Boma sur le *s/s la Lys*, le 27 mars 1887, et rentra en Europe le 10 mai. Il signa un nouvel engagement, cette fois en qualité de sergent au service de l'État Indépendant du Congo, le 15 octobre 1887 et s'embarqua à Anvers sur *la Lys* le 23 octobre. A Boma, le 11 décembre, il apprit qu'on le destinait aux Stanley-Falls, où il devait exercer les fonctions de secrétaire de Tippu-Tip, vali des Falls (16 décembre 1887). Liévin Vandevelde était chargé de le conduire vers le Haut avec Bodson et Hinck. Mais en route passé Léopoldville, Steleman et Vandevelde, très malades, durent redescendre à Léopoldville (Vandevelde devait y mourir le 7 février suivant). Baert ayant pris sa place aux Falls, Steleman plus ou moins rétabli descendit vers Banana (9 avril 1888) et y fut nommé commissaire de district de 2^e classe le 27 octobre 1888. Il s'embarqua à Banana fin de terme sur *l'Afrikaan* le 1^{er} septembre 1889. Le 7 décembre 1889 il obtenait démission honorable de ses fonctions par décret du Roi-Souverain et prenait la direction de l'hôtel et des Magasins Généraux de Boma.

On ne sait quand ni où il mourut.

Il était décoré de l'Étoile de service (30 janvier 1889).

14 avril 1951.
M. Coosemans.

Burdo, Ad., *Les Belges dans l'Afrique centrale (de Zanzibar au Tanganika)*, Brux., P. Maes, 1886, II, p. 580. — *Mouvement géographique*, Brux., 1889, pp. 67b, 100a. — Chapaux, Alb., *Le Congo*, Brux., Rozez, p. 624. — Masoin, E., *Histoire de l'État indépendant du Congo*, Namur, Picard-Balon, 1913, II, p. 116.